

海峡药学 2025 年 第 5 期 (总第 304 期)

目 次

· 综述与讲座 ·

摄取型转运体在中枢神经系统疾病病理及治疗中的研究进展 李思虹,付 妍,温金华(1)

新型抗菌药物替比培南的研究进展 纪亚辉,杨雪芬,刘建芳,等(6)

· 药剂 ·

肾石通颗粒制备工艺改进及质量标准研究 黄贵平,雷 星,范远健,等(10)

· 药理 ·

养巢颗粒大鼠灌胃给药生育力与早期胚胎发育毒性试验研究 陈红梅,毛培江,潘建明,等(15)

苗药五香血藤对胶原诱导关节炎大鼠 TLR4/NF- κ B 信号通路的影响 罗康华,王 恒,罗 静,等(20)

基于生物信息学和网络药理学探索 miR - 320b 在 T2DM 中的作用靶点及潜在治疗中药

..... 王美娜,汪苏英,王晋星一,等(24)

苗药科土欧(追风伞)抗急性痛风性关节炎的活性部位筛选 刘 杰,邓 莹,梁子聪,等(28)

· 药物检验与分析 ·

鹿皮胶特征肽的发现及其在鹿角胶中鹿皮源成分检测上的应用 潘志文,黄婉锋,罗干明(32)

HPLC 法同时测定胃脘舒颗粒中芍药苷等 4 种成分含量 刘 喜,孙迎春,汪玉萍,等(39)

· 药物化学 ·

超级崩解剂聚克立林钾分子结构设计与崩解性能初探 郑 敏(42)

阿立哌唑合成工艺优化及其鉴定 刘文静,王永华,辛明彦,等(45)

· 教学探讨 ·

药物分析实验教学培养学生自我效能感的策略 汪 巍,赵鸿宾,罗冬妮,等(49)

思政视域下案例融入药剂学课程的探索 单红芳, 李 宏, 李晓青, 等(52)

· 药物与临床 ·

运用 PCNE 分类系统对神经内科医嘱审核的效果评价 姜 倩, 姜广礼, 姚 莉, 等(56)

中药注射剂创新医嘱审核 - 点评 - 反馈 - 改进模式的建立及应用效果分析 高兴笑, 李 帅(59)

脑出血术后应用依达拉奉与术后并发症及预后的相关性研究 谢金锋, 张潇然(65)

临床药师干预对肿瘤患者免疫检查点抑制剂合理用药的影响 徐小婷, 俞冰芸, 张传林, 等(68)

临床药师参与 1 例利福平联用左氧氟沙星治疗 CA - MRSA 致脊柱感染的实践与体会

..... 赵 鹏, 韩腾飞, 刘若轩(73)

某二级医院碳青霉烯类抗菌药物临床应用及合理性评价 王聪敏, 欧阳华(76)

· 药物不良反应 ·

天麻素注射液致低血钾诱发急性冠脉综合征 1 例 陈紫华, 张 晨, 吴建文(79)

静脉滴注盐酸吡柔比星致过敏性休克 1 例 周木子, 高心悦, 赵智杰, 等(82)

基于中国医院药物警戒系统对左氧氟沙星氯化钠注射液不良反应的分析

..... 苏华珍, 龙 芯, 覃楚玲, 等(84)

· 经营与管理 ·

FOCUS-PDCA 循环法在肠外营养制剂管理中的应用 陈呐敏, 林小惠, 缪建辉(88)

临床药师拓展眼科用药安全科普宣教的实践 丁 露, 李卫华, 熊 斯, 等(92)

应用 PDCA 循环法改进自动发药机的调剂质量 周心怡, 张盈婷, 林丹琪, 等(96)

国家集中带量采购对我院精神类药品使用的影响 周 甜, 张晓鸣, 华 丰(99)

精细化管理模式在降低某院静配中心不合理医嘱发生率中的应用 詹智斌, 王 巍, 刘 佳(103)

药物临床试验安全性信息伦理审查存在问题及解决措施 卢志品, 王丹平, 吴秀敏, 等(107)

STRAIT PHARMACEUTICAL JOURNAL

Volume 37

Number 5(304 in total)

May 2025

CONTENTS OF CHIEF ARTICLES

Research Progress of Uptake Transporters in the Pathology and Treatment of Central Nervous System Diseases LI Si-hong, FU Yan, WEN Jin-hua(1)
Research Progress of New Antibacterial Drug Tebipenem JI Ya-hui, YANG Xue-fen, LIU Jian-fang, et al. (6)
Improvement of Preparation Process and Quality Standards for ShenShiTong Granules HUANG Gui-ping, LEI Xing, FAN Yuan-jian, et al. (10)
Experimental Study on Fertility and Early Embryonic Development Toxicity of YangChao Granule in Rats CHEN Hong-mei, MAO Pei-jiang, PAN Jian-ming, et al. (15)
The Effect of Miao Medicine Schisandra Sphenanthera on TLR4/NF- κ B Signaling Pathway in CIA Rats LUO Kang-hua, WANG Heng, LUO Jing, et al. (20)
Study of the Target Genes of miR-320b in T2DM and the Potential Herbs Based on Bioinformatics and Network Pharmacology WANG Mei-na, WANG Su-ying, WANG Jin-xing-yi, et al. (24)
Screening of Active Fractions from Miao Medicine KeTu-ou (<i>Lysimachia paridiformis</i> var. <i>stenophylla</i>) for Anti-Acute Gouty Arthritis LIU Jie, DENG Ying, LIANG Zi-cong, et al. (28)
Discovery of Deer-hide Gelatin Specific Peptides and Application in the Detection of Deer-hide Gelatin in Deer-antler Gelatin PAN Zhi-wen, HUANG Wan-feng, LUO Gan-ming(32)
Content of Paeoniflorin and Other Three Components in WeiWanShu Granules Determined by HPLC Method LIU Xi, SUN Ying-chun, WANG Yu-ping, et al. (39)
Preliminary Study on the Molecular Structure Design and Disintegration Performance of Super Disintegrant Polacrilin Potassium ZHENG Min(42)
Optimized Synthetic Process and Evaluation of Aripiprazole LIU Wen-jing, WANG Yong-hua, XIN Ming-yan, et al. (45)
Effective Strategies for Cultivating Self-efficacy in Vocational College Students through Pharmaceutical Analysis Laboratory Teaching WANG Wei, ZHAO Hong-bin, LUO Dong-ni, et al. (49)
Exploration of Case Integration into Pharmacy Course in the Perspective of Ideological and Political Education SHAN Hong-fang, LI Hong, LI Xiao-qing, et al. (52)
Evaluation of the Effect of PCNE Classification System on the Review of Medical Order in Neurology JIANG Qian, JIANG Guang-li, YAO Li, et al. (56)
Establishment and Application Effect Analysis of an Innovative Prescription Review-Commentary-Feedback-Improvement Model for Traditional Chinese Medicine Injections GAO Xing-xiao, LI Shuai(59)
Study on the Correlation between the Use of Edaravone and Postoperative Complications and Prognosis after Intracerebral Hemorrhage XIE Jin-feng, ZHANG Xiao-ran(65)
The Impact of Clinical Pharmacist Intervention on the Rational Use of Immune Checkpoint Inhibitors in Tumor Patients XU Xiao-ting, YU Bing-hui, ZHANG Chuan-lin, et al. (68)
Clinical Pharmacists Participated in the Practice and Experience of Rifampicin Combined with Levofloxacin in the Treatment of CA-MRSA Induced Spinal Infection ZHAO Peng, HAN Teng-fei, LIU Ruo-xuan(73)
Clinical Application and Rationality Evaluation of Carbapenem Antibacterial Drugs in a Secondary Hospital WANG Cong-min, OUYANG Hua(76)
A Case of Acute Coronary Syndrome Induced by Hypokalemia Due to Gastrodin Injection CHEN Zi-hua, ZHANG Chen, WU Jian-wen(79)
One Case of Allergic Shock Caused by Intravenous Infusion of Pirarubicin Hydrochloride ZHOU Mu-zi, GAO Xin-yue, ZHAO Zhi-jie, et al. (82)
Analysis of Adverse Reactions of Levofloxacin Sodium Chloride Injection Based on the Chinese Hospital Pharmacovigilance System SU Hua-zhen, LONG Xin, QIN Chu-ling, et al. (84)
Application of FOCUS-PDCA Cycle in the Management of Parenteral Nutrition Preparations CHEN Na-min, LIN Xiao-hui, MIAO Jian-hui(88)
Clinical Pharmacists' Practice of Expanding Ophthalmic Medication Safety Science Promotion DING Lu, LI Wei-hua, XIONG Si, et al. (92)
Application of PDCA Cycle in Improving the Dispensing Quality of Automatic Drug Dispensing Machine ZHOU Xin-yi, ZHANG Ying-ting, LIN Dan-qj, et al. (96)
The Impact of National Centralized Volume Procurement on the Use of Psychotropic Drugs in Our Hospital ZHOU Tian, ZHANG Xiao-ming, HUA Feng(99)
Application of Refined Management Model in Reducing the Incidence of Unreasonable Medical Advice in a Hospital's Pharmacy Intravenous Admixture Services ZHAN Zhi-bin, WANG Wei, LIU Jia(103)
Problems and Solutions in Ethical Review of Safety Information in Drug Clinical Trials LU Zhi-pin, WANG Dan-ping, WU Xiu-min, et al. (107)

【期刊基本参数】CN35-1173/R * 1988 * m * 16 * 112 * zh * p * 10.00 * 2025 - 5

责任编辑:冯彩霞 龚秀斌